

Las armas y la política

Cirugía y medicina

El ilustre general Burguete honra hoy nuestras columnas con un artículo, que seguramente no será el último de los suyos que en estas páginas vean la luz pública.

Fuimos profetas pronosticando desde el principio de la pasada guerra europea, que sería un desastre mundial con honores de cataclismo, al ver cómo pretendían entrambos grupos de beligerantes buscar fines puramente militares.

Todo esto de política exterior reza también con la política interior de los pueblos, cuando el gobernante se ve obligado a emplear ineludiblemente la acción de cirujano de hierro, pero a sabiendas de que su acción ha de ser tan rápida, como enérgica, para dejar a la política su tratamiento indispensable y adecuado.

No hubo fines políticos en esta guerra, sino aquellos aparentes que se quisieron dar por unos y otros para su provocación: los fines eran puramente económicos, y como éstos exigían fines militares definitivos para aplastar por las armas al contrario y reducirlo a la esclavitud, no se dio entrada a la política; y la guerra, al terminar por el agotamiento económico de un grupo, ha sido tan estéril para el triunfo de los vencedores, como lo sería todo pleito en el que implacable e inadvertidamente llevásemos a la definitiva ruina al contrario y con la pretensión de resarcir nuestros costosos gastos con los viles despojos de su miseria.

No es otro el pleito mundial de la post-guerra entre vencedores y vencidos; y lleva el mismo camino, dentro de la constitución económica de los pueblos, el problema social, al agudizarse con este apasionamiento de violencia que nos va a conducir a vencedores y a vencidos a un caos de inextricable empobrecimiento y miseria, semejante al de Rusia.

He creído indispensable este exordio, por el que pido merced al lector, para contestar a la cariñosa alusión e inmediato elogio que recientemente dedicó este periódico a mi intervención en el documentado libro «Sociología del soldado», del culto capellán del regimiento de Gravelinas, don Justo Pérez Hernández.

Ya sé que para muchos es sospechosa nuestra intervención, llamados a ejercer de cirujanos al servicio de la política, cuando ésta carezca de pensamiento y de plan, o cuando, con incertidumbre y timidez, nos propulsa para abandonarnos, desairados, en un papel aparente de verdugo.

¿Cómo no ha de ser el Ejército celoso de esta justicia social, vertida en leyes cada vez más apremiantes, que traiga al soldado a filas con esa satisfacción interior moral y fisiológica, indispensable al ciudadano para cumplir bien con sus deberes militares?

Largo es el tema, y todos tenemos el deber de intervenir en él, ya que es nuestra misión velar por la paz exterior e interior del Estado con todos los medios de persuasión a nuestro alcance.

Debe el soldado obediencia absoluta a la política en el orden exterior y en el interior, como debe el cirujano, llamado simplemente a operar, obediencia al médico de cabecera. Pero, en uno y otro caso, cirujano y soldado tienen el ineludible deber de advertir, cuando se le piden soluciones o intervenciones absurdas o peligrosas, que desacrediten su capacidad con daño irremediable y definitivo, ajeno a su pericia.

Una terapéutica adecuada tiene derecho a exigir al cirujano, como una terapéutica social adecuada tiene derecho a pedir al organismo interventor, por la responsabilidad que a su misión incumbe; y conste que advertir es una obligación que no se puede confundir con la amenaza ni con las exigencias, como pretenden la malevolencia y la insidia. A fuer de advertido, y acaso duramente escarmentado, tengo derecho a recoger esta alusión, con que EL DEBATE me honra, y después de cuatro años de

silencio obstinado, cuando después de un debate parlamentario, algo semejante al de ahora, se me trató con la mayor desconsideración e injusticia al juzgar mi actuación en Asturias y en la huelga revolucionaria del año 17—que tenía por fin único llevarnos a la guerra por agente; esclariadas del exterior, como probé en su día con documentos sobrados, cuando sea razón o se me obligue a hablar—, por aquellos que me abandonaron o me motejaron injustamente, desconociendo mis obras, mi filiación social y mi rectitud de conciencia de ciudadano y de soldado.

Hasta que llegue a verse en leyes esa urgente terapéutica social, que evite la obligada intervención sangrienta y estéril, corresponde tener en los cuarteles esa labor de saneamiento del que viene a filas contaminado, esa higiene moral, preservativa del que pueda contaminarse y cegarse de odio por las despiadadas condiciones de la presente lucha social, que, tratando a los hombres como cosas o como bestias, acaba por trocarlos en fieras.

Misión es ésta muy obligada, que incumbe principalmente al capellán por razón de su ministerio, recomendada y exigida por las exhortaciones y doctrina de la Encíclica Rerum Novarum, de aquel espíritu vidente e inmortal del gran León XIII.

R. BURGUETE

EL INFANTE DON JAIME

LLEGA A LONDRES

LONDRES, 13.—Esta noche ha llegado a esta capital su alteza real el infante don Jaime, hijo segundo de los Reyes de España.

LAS DEUDAS DE GUERRA

La actitud de los yanquis

WASHINGTON, 14.—El secretario del Tesoro ha confirmado que los Estados Unidos se han negado a acceder a la propuesta británica, con objeto de anular la deuda de guerra interaliada.

Los Estados Unidos están dispuestos, en todo caso, a transformar la totalidad de esas deudas en créditos a largo plazo.

EL IMPERIO BRITANICO Separatismo

Los laboristas de Australia quieren la independencia

LONDRES, 14.—La orden del día del Congreso anual del partido laborista australiano, que se celebrará en breve, contiene una moción en favor de la separación del Imperio británico y de la proclamación de la república australiana.

UN DISCURSO DE CHURCHILL

HORSEA, 14.—Winston Churchill ha pronunciado un discurso en un banquete dado por la Unión de gentes de habla inglesa para despedir a su presidente, lord Reading, nombrado virrey de la India.

«Los Dominios compartirán la responsabilidad de las decisiones.»

El nuevo principio que informará las relaciones de los Dominios y la metrópoli—dijo—es que de ahora en adelante no se tomará acuerdo ninguno que interese a uno de ellos sin una consulta común. Los Dominios compartirán con la metrópoli la responsabilidad de todas las decisiones que se tomen en las cuestiones trascendentales que afecten al interés común.

«El círculo elástico del imperio británico.»

Esto—continuó—será de gran utilidad, en especial para Irlanda y Egipto. A pesar de las dificultades que Inglaterra encontró en África del Sur, no tenemos motivos para sentir la autonomía que se le concedió. Del mismo modo—creo yo—las dificultades con Irlanda y Egipto habrán desaparecido dentro de pocos años, y ambas naciones podrán arreglar sus asuntos pacíficamente, dentro del círculo elástico del Imperio británico.

Hizo después un elogio de lord Reading.

HABLA LORD READING

«Es preciso que América y Gran Bretaña se entiendan.»

Habló después lord Reading, que hizo resaltar el valor de la ayuda prestada por los Estados Unidos a los aliados durante la guerra, indicando que lo preciso era que Inglaterra y América se entendiesen, pues las malas interpretaciones originan sospechas, y la sospecha, desconfianza. Una inteligencia general, en cambio, garantiza la unión para siempre.

EL PRINCIPE DE GALES A LA INDIA

HORSEA, 14.—El Príncipe de Gales irá a la India este año, hacia fines de octubre; embarcará en el «Renown», que le llevará directamente a Australia y a Nueva Zelanda.

CARTAS DE FRANCIA

LA CONFERENCIA DE PARIS

Comprendo perfectamente que los miles de millones exigidos a Alemania y las sanciones previstas para el caso de una negativa de su parte sorprendan a los pueblos neutrales. Es fácil convencer al lector, mostrándole sólo un aspecto del problema de justicia planteado. Si fuese verdad que los aliados, y en particular los franceses, se proponen solamente con esos miles de millones alimentar la ociosidad de algunos triunfadores, merecerían el desprecio y la maldición de la humanidad.

Pero quien mire las cosas con serenidad, prescindiendo de filias y fobias internacionales, habrá de confesar que, sobre todo Francia y Bélgica, no persiguen tan bajos fines. Aunque tan sólo a Francia voy a referirme, mis consideraciones pueden aplicarse sin variación esencial a Bélgica, de la cual no creo que nadie se atreva a decir que guiso la guerra.

Empezaré por advertir cómo Francia—al contrario de Alemania en 1870, que evacuó el territorio ocupado hasta haber recibido el último céntimo de los 5.000 millones de indemnización exigida—no pide en realidad una indemnización de guerra para resarcirse de lo que ésta le ha costado, sino tan sólo una reparación de los daños causados por Alemania en las cosas y personas. Quisiera yo que los que lamentan esta exigencia visitasen las regiones devastadas y escuchasen los quejidos de las víctimas, que en medio de sus campos asolados, casas y fábricas destruidas, no han recibido aún un céntimo de reparación. Según peritajes hechos por extranjeros, las casas destruidas representan un valor de 23.000 millones de marcos oro; los campos devastados, cerca de 4.000 millones; y en renglón aparte hay que contar los puentes, canales, líneas férreas, fábricas y minas por reparar. Por todas estas reparaciones materiales se exigen de Alemania 64.000 millones, suma que está lejos de representar el valor de las destrucciones producidas. Para pagar las pensiones de guerra se le exigen 44.000 millones, a pesar de que sólo Francia tiene que destinar a tal concepto 58.000 millones. Como se ve, Alemania estará lejos, aun así, de pagar todo el mal que ha hecho.

La Conferencia de París ha fijado la deuda total alemana en 210.000 millones. La parte que a Francia corresponde es de 108.000 millones; o sea que Francia renuncia a 42.000 millones, transigencia que ha sido mal recibida por la opinión pública y por el Parlamento.

No siendo posible hacer pagar a Alemania de una vez, ha habido que concederle plazos razonables para saldar su deuda. Con este fin, y no para someterla a servidumbre, se le han concedido cuarenta y dos años para pagar; plazo que podrá abreviar si prefiere pagar en menos tiempo. «La carga impuesta a Alemania—ha dicho con razón Lloyd George—no es excesiva. Los pagos que deberá efectuar en los dos primeros años no alcanzan siquiera a cubrir el importe de las pensiones que Inglaterra y Francia tienen que atender.»

Se objetará que acaso habría sido posible proponer otras cifras de reparación, para que dicha carga no pesase sobre Alemania por tanto tiempo. Así sería sin duda, si Alemania no hubiese realizado tantos destrozos. Pero sería intolerable que Francia y Bélgi-

ca—que no quisieron la guerra y que se encuentran destruidas como puede comprenderse—tengan que reparar sus ruinas, mientras Alemania, materialmente intacta y con medios de trabajar a pleno rendimiento, se burlase de ellas y las redujese en algunos años a esclavitud económica, en espera de una ocasión para desquitarse militarmente. Nadie en Francia—entiéndase bien esto en el extranjero—, nadie, desde el nacionalista más rabioso hasta los mismos comunistas, aceptará tal supuesto.

Cuando se manifiesta la compasión hacia un deudor, no puede ser injusto hablar de los derechos del acreedor y de los agravios que ha recibido.

Soy de los que creen y escriben que nuestra Prensa patriótica nos ha causado y sigue causando grandes perjuicios. El patriotismo violento es, como todas las pasiones, ciego e injusto; y es él, acaso, quien ha impedido ciertas formas de conciliación entre Francia y Alemania, al realizar por ambas partes, después del armisticio, campañas mantenedoras de odios violentos, gracias a las cuales sería hoy ineficaz toda contemporización con los alemanes. Hay entre ellos, seguramente, quienes comprenden la razón y la justicia; pero, como nación, están hoy dominados más que nunca por los mismos que les llevaron al desastre.

Acaso me equivoque; pero creo que aun actualmente son muchos en Francia los que aceptarían un acuerdo conciliatorio con Alemania, a condición de que ciertos derechos fundamentales fuesen respetados; y no creo, en cambio, que en Alemania tenga alguna fuerza la opinión de que pudieron ellos equivocarse y que su propio interés les aconseja ceder. Los grandes industriales alemanes, en vez de pagar los impuestos y reparar los destrozos causados, subvencionan centenares de periódicos que predicán el odio y la resistencia irreductible. El pueblo—en buena parte por culpa de la inhábil propaganda aliada—se resiste a democratizarse, y es éste, en mi sentir, el mayor peligro que amenaza la paz europea. Su Gobierno alega sinceramente la falta de recursos; y, sin embargo, no se atreve a adoptar las medidas necesarias para hacer efectivos los impuestos, inferiores en Alemania a los establecidos en Francia e Inglaterra.

Mientras tanto, los fabricantes germanos se enriquecen, y no ha mucho han pedido ofrecer 119 locomotoras pedidas por España, en condiciones más ventajosas que los fabricantes belgas, suizos, ingleses y norteamericanos.

Cuando ciertas almas piadosas proponen en Francia misma que se trate a Alemania con menos rigor, se les recuerda lo que ésta hizo en 1870; lo que habría hecho, si entonces hubiésemos cubierto su territorio de ruinas, como el nuestro lo ha sido ahora; lo que hoy nos exigiría si hubiese ganado esta última guerra. Esto último lo sabemos, sin lugar a dudas, por los planes que públicamente formulaban los que contaban con la victoria segura... Yo no veo cómo responder a estos argumentos, y creo que me dará razón todo aquel que se inspire en la equidad estricta.

A. LUGAN

París, 12 febrero 1921.

LO DEL DÍA

Supresión del salariado

Por sus propios y muy honrosos méritos ha llegado don Severino Aznar a la Academia de Ciencias Morales y Políticas; ayer ingresó en ella, y leyó el discurso de entrada, dedicado a materia tan interesante como «La abolición del salariado».

En este punto, como en otros de doctrina y táctica sociales, el señor Aznar sostiene una tesis avanzada, defendiendo radicales reformas. Escribimos estos calificativos atendiendo al valor objetivo del pensamiento del ilustre catedrático de Sociología de la Central, y mirando, sobre todo, a la organización industrial española—así obrera como capitalista—y a la fase actual del proceso de las ideas sociales en nuestro país. Sin duda, sería prematura una inmediata y total reforma legislativa en el sentido que el señor Aznar preconiza; mas, por eso, considerar inoportuna e imprudente la exposición de tales ideas, acusaría inculcación de incompreensión en quien así las juzgase.

Por esos caminos que el señor Aznar señala va la reforma social en el mundo entero. Fuera locura empeñarse en marchar por derroteros distintos de los que todos los países recorren; todos los países, es decir, no esta escuela ni aquel partido.

Precisamente por ello, para preparar la reforma, para ilustrar a la opinión y para capacitar a las clases sociales en orden a sus futuros destinos, hacen falta predicaciones como esta que comentamos. Y si no pueden hacerse en una Academia, ante público docto, ¿dónde deberán ser explicadas? Los tratadistas, los directores pueden y deben anticiparse cinco, diez, veinte años a los acontecimientos. Es esa, precisamente, su principal labor.

Por lo demás, tratándose de escritor ortodoxo y competente como el señor Aznar, es ocioso decir que su doctrina—discutible, claro es—es perfectamente aceptable por los católicos. Cuidó él, además, de reforzar la propia autoridad con la de hombres eminentes, en saber y virtud, en el campo de la Sociología y de la acción católicas. Es oportuno recordar que no hace muchos años fueron mirados como innovadores peligrosos los que preconizaban la sindicación profesional. Hoy, los temerosos de ayer, juzgan salvador lo que antes entendieron peligroso. Pues otro tanto acontecerá pasados muy pocos años con las doctrinas de nuestros hombres sociales tenidos ahora por avanzados. Esta sencilla consideración debe tenerla presente cuantos lean el discurso del señor Aznar. ¡Y ojalá sean muchos!

En España y en todo el mundo

Un representante de la Confederación Nacional del Trabajo, de Barcelona, ha ido a París a pedir al Comité Confederal nacional, que se haga efectivo el boicot a los productos españoles que la C. T. declaró hace varias semanas, y cuya observancia acaba de urgir la Internacional comunista.

Leemos la anterior noticia en un artículo que L. O. Frossard, secretario general del partido socialista francés y jefe de la fracción extremista, ha publicado en Le Journal du Peuple.

En ese artículo Frossard da un golpe más a la leyenda negra y a la fábula odiosa referente a Ferrer; y concluye hablando de la ferocidad cínica, con que aquí perseguimos a los sindicalistas... los asesinos.

Las afirmaciones de Frossard son falsas, y Frossard no lo ignora. Y los juicios que emite sobre España, las autoridades españolas y los militares españoles, además de falsos son intolerables.

Frossard y todo el mundo saben que en Europa y en América se persigue a los sindicalistas societarios con más rigor que en España.

Los periódicos franceses llegan llenos de relatos de estas persecuciones, equitativas, simple ejercicio del derecho de legítima defensa. Y precisamente, el secretario de la Confederación General del Trabajo de Francia, Dumolin, acaba de lamentar públicamente cuanto en Barcelona viene realizándose contra el obrero pacífico y la sociedad, y en la sesión en que el Consejo federal de la Confederación General del Trabajo de Francia expulsó del seno de esta organización a los comunistas y bolchevitas, condenó la actuación de la Confederación Nacional del Trabajo de Cataluña.

En cuanto al patriotismo de esta entidad española, el acto de pedir el boicot de nuestros productos es tan elocuente que no necesita comentarios.

Conferencias sociales

El Consejo asesor de la Federación de Sindicatos femeninos, con la cooperación de la Acción Católica de la Mujer, ha organizado una serie de conferencias, con el fin de allegar recursos para establecer importantes mejoras en la Federación.

Los nombres de los ilustres conferenciantes valen por toda ponderación.

Inglaterra, Portugal y España

En L'Homme Libre, del 11 de febrero, leemos un artículo de Alfred W. Gaspard, en el que se confirman varias informaciones y comentarios de EL DEBATE. Recoge M. W. Gaspard las declaraciones de sir Auckland Geddes, ministro de Inglaterra en Washington, según las cuales Inglaterra y los Estados Unidos marchan hacia una guerra entre ambos países.

Niega eficacia a las rectificaciones del Forcing Office, y añade que así se explica la lucha que los Estados Unidos e Inglaterra tienen entablada en diversas naciones para procurarse influencia... alianzas y apoyos futuros.

En este sentido interpreta el proyecto de ley presentado por Mr. Porter, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara Yanqui, que nuestros lectores conocen—establecimiento de una base naval yanqui en las islas Azores—y aun acerca del asunto hubimos de contestar a réplicas que The Times nos opuso.

Una novedad encontramos en L'Homme Libre. Mr. Alfred W. Gaspard asegura que Inglaterra pretende ganar en España el influjo, el «punto de apoyo», que pierde en Portugal, y dice que así se explica la resistencia de Inglaterra a adoptar enteramente el punto de vista francés en la cuestión de Tánger.

Y concluye el publicista francés: «No negamos que a Inglaterra, si pierde el prestigio de que gozaba hace muchos años en Portugal, le ha de ser verdaderamente precisa la amistad española; pero nos duele que una de las manifestaciones amistosas de Inglaterra hacia España se realice a costa nuestra.»

Hablen todos

Representantes de muchos y muy diversos intereses económicos lesionados o amenazados por el movimiento de baja, acuden a nosotros en solicitud de defensa. Acótese a estos elementos—no nos extraña, porque ello es muy humano—que identifiquen el derecho con la propia conveniencia, y aun ésta con la nacional.

Es claro que un periódico, fiel a su misión de servir a los intereses generales del país, no puede dirigirse en defensor de esos grupos industriales y mercantiles. Tampoco le sería lícito sumarse, incondicionalmente, al general clamor de los que anhela la baja a todo trance, mejor cuanto más rápida e intensa y aunque ocasione la ruina de la riqueza nacional, ni sería proceder con justicia negar a aquellos intereses lastimados el derecho a defenderse y a ser escuchados. Nunca, y tampoco ahora, negamos nuestras columnas a quien de ellas necesite, o necesite, para defender sus derechos; abiertas quedan a todos, a productores y a consumidores, a proteccionistas y a librecambistas, siempre que tengan títulos para ser escuchados y se ajusten a las normas de corrección usadas en esta casa y a las exigencias de brevedad, impuestas por la necesidad de atender en cada número a las diversas materias que atraen la atención del público y la nuestra.

Fieles a este criterio, venimos publicando los artículos que acerca del problema ferroviario nos envía nuestro competente colaborador señor Roda, y con igual benévola disposición acogimos y publicamos el que, sustentando criterio opuesto, nos envió un ingeniero de Caminos. Así también, hemos insertado un artículo del ingeniero señor Sagüés, examinando la cuestión relativa al Arancel que debe regir respecto del azúcar. Y ni en estos casos, ni en otros análogos, modificamos nuestro propio criterio, ni a ningún otro cerramos el paso. Nuestra «Tribuna pública» es accesible a todos. Creemos que así damos facilidades para que la opinión pública pueda ilustrarse y capacitarse, y ofrecemos datos a quienes, en definitiva, hayan de resolver estos problemas de enorme interés nacional.

LOS REYES BELGAS

A ITALIA EN MARZO

BRUSELAS, 14.—En los círculos autorizados se confirma que los Reyes de Bélgica irán a Roma en el próximo mes de marzo.

LOS COMUNISTAS Para el 1 de Mayo

Se preparaba un movimiento en Inglaterra, Francia, Bélgica, Italia, Holanda y España

PARIS, 14.—En los documentos que han sido descubiertos en los últimos registros, practicados en el domicilio de los comunistas detenidos, figura una extensa correspondencia, cambiada entre comunistas pertenecientes a diversos países, acerca de la organización de un movimiento revolucionario, que debía estallar simultáneamente el día 1 de mayo próximo en Francia, Italia, España, Bélgica, Inglaterra y Holanda.

VARIOS REGISTROS EN BELGICA

BRUSELAS, 14.—La Policía ha realizado varios registros en imprentas clandestinas, donde se editan folletos de propaganda bolchevista, y especialmente en las oficinas del periódico «L'Exploité».

FINLANDIA

¡PRECINTADOS!

COPENHAGUE, 14.—El Gobierno finlandés ha autorizado al representante de los soviets, señor Kerjontzeff, y a los miembros de su Misión para que atraviesen el territorio finlandés, con el fin de dirigirse a Rusia, pero con la condición de que su vagón sea precintado y de que nadie salga de él durante el trayecto.

LA MARINA YANQUI

Reducción de efectivos

Pero los barcos seguirán construyéndose

WASHINGTON, 14.—La Cámara de representantes ha votado sin discusión el proyecto de ley reduciendo los efectivos de la Marina de guerra de 143.000 hombres a 100.000.

Después ha rechazado una enmienda al proyecto de ley de construcción naval, enmienda presentada por el diputado Brooks. En ella se especificaba que los fondos que debían de ser gastados a partir de primero de julio de 1921 para la continuación del programa naval votado en 1916, no serían puestos a disposición del departamento de la Marina si antes de esta fecha el presidente Harding no convocaba una Conferencia internacional cuyo objeto fuera el desarme naval.

INDICE-RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Cuento del martes', 'Aires de fuera', 'Teatro Real', etc.

MADRID.—En la iglesia de San Ginés comenzaron anteayer las conferencias enarrazadas del año actual, a cargo del muy ilustre señor magistrado de Valencia (pág. 3).—Hoy habrá Consejo de ministros.—El Congreso continuará discutiendo el acta de Navalmaral de la Mata.—En la novillada celebrada el domingo resultó gravemente herido por un toro el matador Antonio Sánchez (pág. 3).

PROVINCIAS.—El temporal ha causado grandes destrozos en Cádiz y Almería.—Los ríos Iro, Barbate y Guadalete se han desbordado.—Dos pastores que guardaban sus ganados han desaparecido.—Las aguas han arrasado varias chozas (pág. 2).—En Palencia se celebró una importante asamblea agraria, con asistencia de más de 8.000 labradores.—Los estudiantes católicos celebraron un brillante acto en Valladolid.—El rector de la Universidad, que presidió, representando al ministro de Instrucción Pública, pronunció un elocuente discurso, pidiendo la autonomía para las Universidades (pág. 3).—Un atentado en Sevilla.—Agresión a un farolero en Sevilla.—En Zaragoza se pide la supresión del Jurado.—El anarquista Segarra ha sido conducido desde Bilbao a Barcelona; es autor de tres asesinatos.—Una explosión de dinamita en un túnel; tres obreros muertos.—Explosión de gris en una mina de Berreña (Palencia).—Llega a Cádiz el presidente de Liberia (pág. 2).—Baja general en Bilbao.—Las lanas se abaratan en Salamanca (pág. 2).

EXTRANJERO.—Los laboristas de Australia se pronuncian por la independencia.—Churchill dice que de ahora en adelante los Dominions y la Metrópoli, decidirán con igualdad de derechos en las cuestiones de interés general (pág. 4).—Von Simons ha sostenido en Stuttgart el criterio defendido en el Reichstag.—Los fogoneros y maquinistas ingleses irán a la huelga el viernes, si no son atendidas sus peticiones, con motivo del asunto de Maslow.—Se teme una crisis ministerial belga.—Los soviets han conseguido que vayan a Rusia 3.000 obreros italianos (pág. 2).

EL TIEMPO (Datos del Observatorio) Madrid.—Altura barométrica: 711,1; temperatura, a la sombra: máxima, 8,2; mínima, 1,1. Lluvia en milímetros: 4,1. En las demás regiones: máxima, de 17, en Huelva; mínima, de menos 6, en Vitoria. Máxima lluvia en milímetros: 16, en Murcia. Estado general del tiempo: Las presiones débiles se hallan hacia el centro de Europa unas, al Occidente de Marruecos otras, quedando situadas las altas al Oeste de Irlanda. Las lluvias observadas en las últimas veinticuatro horas tienden a desaparecer, y los vientos soplan generalmente flojos y de dirección variable. Tiempo probable: Vientos flojos, de dirección variable, y buen tiempo. Cielo algo nuboso.

EXTRANJERO

Obreros italianos a Rusia

Se teme una crisis ministerial en Bélgica

Hacia la crisis

BRUSELAS, 14.—El «XX Siecle» dice que están circulando rumores en los centros políticos desde hace ya unos días, según los cuales sería cuando no inminente, por lo menos muy próxima, una crisis ministerial.

Hay actualmente planteadas—añade el periódico—dos cuestiones que pueden crear dificultades al Gobierno, y tal vez amenazar su existencia.

Esas cuestiones son la derogación del artículo 310 del Código penal y la cuestión de la moralidad.

Checoslovaquia

LAS RELACIONES CON EL VATICANO

PRAGA, 14.—Una nota oficiosa desmiente la noticia publicada ayer por un periódico italiano, y según la cual el ministro de Negocios Extranjeros checoslovaquo, durante su estancia en Roma, se ha dirigido al Cardenal secretario de Estado para pedirle que interpusiera sus buenos oficios a fin de obtener la cesación de la agitación religiosa en Checoslovaquia.

La nota oficiosa declara que Benes se ha dirigido al Vaticano con el solo objeto de discutir la cuestión del nombramiento de Obispos en el territorio anexionado a Bohemia a consecuencia del Tratado de Saint Germain.

También fué a discutir la cuestión de la delimitación de estas mismas diócesis. (De la Agencia Radio.)

Inglaterra

NEUVOS MINISTROS

HORSEA, 14.—Ha habido cuatro importantes cambios en el Gabinete británico con relación a la dimisión del vizconde Milner, del ministerio de Colonias, y de Walter Long, del Ministerio de Guerra, Churchill es secretario colonial; sir Worthington Evans, secretario de Guerra; Lord Lee, primer lord del Almirantazgo y sir A. Griffiths Boicewen, ministro de Agricultura.

LA HUELGA FERROVIARIA

LONDRES, 14.—Esta tarde el señor Bramley, secretario general de la Asociación de mecánicos y fogoneros de locomotoras, ha declarado que si el Gobierno no ordenaba la instrucción reclamada por los obreros y referente al asesinato de dos miembros de aquella Asociación, cometido en Irlanda por las fuerzas de la Corona, se declararía la huelga, sin tener para nada en cuenta la negativa de la Unión Nacional de Ferroviosarios a hacer causa común con los mecánicos y fogoneros.

Se dice que el paro no empezará hasta la noche del jueves al viernes para que la Cámara de los Comunes tenga tiempo de discutir el asunto.

Ha muerto uno de los obreros de la estación de Malrow, herido en los acontecimientos que han dado origen a la amenaza de huelga.

LOS «SINN-FEIN» INCENDIAN

LONDRES, 14.—Durante la noche última se han registrado numerosos incendios intencionados, que se han declarado simultáneamente en diferentes localidades del Norte.

En Manchester han ardo cuatro fábricas de productos químicos, y en Holdhamin Rochdale varias fábricas de hilados.

En Manchester han sido detenidas dos personas, sospechosas de haber tomado parte activa en estos incendios.

Dos vigilantes fueron desarmados y detenidos por los incendiarios; uno, que logró huir, fué luego el aviso.

Se asegura que los autores han sido los irlandeses.

Rusia

TRES MIL OBREROS ITALIANOS
COPENHAGUE, 13.—Los agentes bolchevitas en Italia han logrado contratar a 3.000 obreros italianos para realizar en Rusia trabajos que requieren conocimientos especiales.

En un informe, redactado por la Conferencia de Moscú, se pone de manifiesto la desorganización de los servicios de transporte.

El carbón falta—dice—, quedando, a consecuencia de ello, sin poder ser llevadas a su destino 200 toneladas de víveres.

En cuanto a locomotoras, éstas suman 10.000; pero de ellas sólo pueden utilizarse, en mejores o peores condiciones, 7.700.

PORTUGAL

NUEVO PARTIDO

Más libertad a la Iglesia.—Una política de economías.—Desarrollo de las relaciones con España

LISBOA, 14.—El partido político de Resurgimiento Nacional, que está organizando con éxito el señor Homen Cristo, ha publicado su programa.

Preconiza la modificación de la ley de separación de la Iglesia del Estado, dando más libertad a la Iglesia para los casos de artículo mortis; permite la entrada en Portugal de los miembros portugueses de la Compañía de Jesús.

Desarrollará de un modo práctico las relaciones con España, negociando Tratados amplios.

En cuanto a los impuestos, quiere hacer grandes economías y reforzar los ingresos, a fin de nivelar los presupuestos.

El partido se declara totalmente enemigo de la conquista del Poder por actos revolucionarios, y desarrollará una activa propaganda en todo el país con el fin de llegar al Poder rápidamente.

CAMARA DE COMERCIO ESPAÑOLA

LISBOA, 14.—El palacio del marqués de Pombal ha sido alquilado para instalar en él la Cámara de Comercio española, que, bajo la presidencia del ministro de España, señor Padilla, y del cónsul, don José de Cuba, se está reorganizando.

La colonia española ha contribuido con importantes sumas para instalar lujosamente la Cámara de Comercio española en el edificio donde se hallaba la Legación de Alemania.

HABLA CHICHERIN

LA POLITICA EXTERIOR DE RUSIA

“El polvorin de Asia”—Inglaterra, América y Rusia

LONTRES, 14.—El «Daily Herald» publica una entrevista que su corresponsal en Moscú ha celebrado con Chicherin.

Los hombres de Estado ingleses—declara Chicherin—nos acusan de favorecer la política antibritánica en Oriente. Todo lo contrario es la verdad; con nuestra influencia hemos impedido una revolución comunista en Persia.

Hasta ahora hemos estado a la defensiva, mientras que Inglaterra ha tomado siempre la ofensiva, como lo demuestran las tentativas hechas en Afghanistan y en Asia Central, donde quiso el Reino Unido sublevar contra nosotros a los pueblos mahometanos.

Tengo que decir que si no se llega a firmar el acuerdo comercial, la situación no dejará de convertirse en muy crítica y delicada. Gracias a nuestra prudencia, el polvorin que constituye el Asia Menor y el Asia Central no ha saltado. No podemos abandonar a su suerte a los pueblos de Oriente, porque si no, tarde o pronto, se sublevarían contra nosotros. Por esta razón pedimos que el prelibro del acuerdo comercial contenga una cláusula garantizando la independencia de este pueblo.

El comisario de Negocios Extranjeros dió a entender que quería más con América que con Inglaterra para el restablecimiento de las relaciones comerciales.

No hemos tomado muy en serio—dijo—la reciente amenaza de Wilson. Desconfiamos de sus frases idealistas y lucras. Pero estamos convencidos de que hay posibilidad de hacer negocios con los hombres de Estado americanos, mediante el cambio de nuestras riquezas naturales por los productos que Norteamérica puede suministrarnos. Creo que la nueva administración de mister Harding adoptará con respecto a Rusia una política más práctica que su predecesor.

REPARACIONES

Discurso de Simons

Las cláusulas sobre reparaciones han de ser discutidas, no dictadas

NAUEN, 14.—En Stuttgart, ante una mil personas, el ministro alemán de Negocios Extranjeros, Simons, ha pronunciado un discurso.

Dijo que su declaración ante el Parlamento sobre las peticiones aliadas es tanto como se examinaron dichas peticiones; las cláusulas del Tratado de paz sobre las reparaciones debieran ser substituidas por otras, no dictadas, sino discutidas. De todas suertes, Alemania ha de dar su consentimiento.

Las contraproposiciones alemanas demostrarán que Alemania está dispuesta a hacer todo lo posible para el cumplimiento de sus compromisos y para que queden satisfechas las necesidades más apremiantes de los aliados. No es posible dar más datos sobre las contraproposiciones hasta que la Comisión de técnicos no haya hablado; pero si pueden anunciarse los errores principales de los acuerdos de París.

La Conferencia aliada omitió por completo examinar las consecuencias que las condiciones financieras aliadas puedan tener respecto a las capacidades productoras y financieras de toda Europa, y hay que tener en cuenta que aplicando compromisos financieros más sencillos, sería posible emitir un empréstito internacional para la economía europea.

El gravamen de un 12 por 100 sobre la exportación alemana es el medio más impropio para fomentarla, y ella es la única fuente duradera para los pagos alemanes.

La reconstrucción de los territorios devastados sólo puede realizarse con la colaboración técnica de Alemania, pues Francia y Bélgica no pueden realizar estas obras. Si se hubiera aplicado primeramente el programa de la Conferencia de Bruselas, hubiera sido posible un arreglo provisional sobre las entregas alemanas, de acuerdo con las proposiciones de Seydoux, cosa que ahora resulta imposible.

Desgraciadamente, no es bastante ancha la base para llegar a una inteligencia. La actitud de Norteamérica y la situación confusa de Oriente no pueden ser consideradas como un síntoma de la solución duradera del problema de las reparaciones.

EN EL VATICANO

Los nuevos Cardenales

La Agencia Fabra nos envía el siguiente despacho:

ROMA, 14.—El embajador de España cerca de la Santa Sede ha estado hoy en el Vaticano, conferenciando acerca de la creación de un nuevo Cardenal español en el próximo Consistorio.

Circula el rumor de que no uno, sino dos Prelados españoles, van a ser elevados a la dignidad cardenalicia.

POLITICA ITALIANA

Elecciones generales?

ROMA, 14.—Algunos periódicos, al aludir a las dificultades con que tropieza el Gobierno en lo que se refiere al aumento del precio del pan y a la cuestión de los salarios, hablan de la eventualidad de una disolución de la Cámara y de nuevas elecciones generales.

Sin embargo, en los círculos bien informados se declara que estos rumores carecen de fundamento.

Se dan cuenta de que los partidarios de Giolitti continúan siendo muy activos; pero la impresión general es que nadie podrá pensar seriamente en reemplazar a Giolitti en los momentos en que están en discusión graves cuestiones internacionales.

YUGOSLAVIA

UNA RECTIFICACION

La Legación de Yugoslavia en Madrid nos envía una nota rectificando la noticia publicada hace días de sublevaciones en Montenegro.

La Legación desmiente tales sublevaciones, afirmando que las elecciones recientemente celebradas prueban que la unión de Montenegro y Serbia es sincera, y termina asegurando que el Gobierno yugoslavo tiene pruebas de que en Italia se preparan a hacer estallar desórdenes en Serbia y organizar bandas para penetrar en Yugoslavia la primavera próxima.

UN ATENTADO EN VALENCIA

ES DETENIDO EL ANARQUISTA SEGARRA, AUTOR DE TRES ASESINATOS

FAROLERO AGREDIDO. EL GOBERNADOR DE SEVILLA ES ACLAMADO EN LAS CALLES

Asturias

DETENCION DEL AUTOR DE UN ATENTADO

GIJON, 14.—En el domicilio de Francisco Berro y oculto entre unos colchones fué detenido por la Policía el significado sindicalista José María Martínez, declarado en rebeldía por las autoridades civiles y militares en causa que se le sigue por agresión a la Guardia civil y asesinato frustrado de don Santiago Bello, hijo del patrono del mismo apellido.

Entre las almohadas de la cama encontróse una pistola y dos cargadores con ocho cápsulas cada uno, y enterrada en una maceta, una navaja albaceteña.

Barcelona

REUNION SORPRENDIDA.—COMPLICADOS EN LA IMPORTACION CLANDESTINA DE ARMAS

BARCELONA, 14.—La Policía detuvo anoche a 27 individuos que se hallaban celebrando una reunión clandestina en un bar. La mayor parte fueron puestos en libertad.

Han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia, Ramón Gallego y Agustín Boix, el primero por no ajustarse a las disposiciones vigentes que regulan la venta de armas, a cuyo negocio se dedicaba, habiéndole ocupado buen número de pistolas automáticas; y el segundo por ser acusado por aquí como cómplice y auxiliar en la importación clandestina que de las armas se hace.

Anoche, en una taberna de la calle de Mallorca, al ir a sacar fuera de la taberna a un hombre embriagado, fué agredido por unos desconocidos, resultando con herida leve de arma blanca, el tabernero, Francisco Calderón; perteneciente al Somatén.

Los agresores huyeron. La Junta directiva del Sindicato libre profesional mercantil se ha reunido en sesión extraordinaria, acordando crear una Comisión mixta, mediante requerimiento a la Federación Patronal, para que designe tres miembros de su seno, que, en unión de otros tres representantes del Sindicato, establecerá las bases de trabajo y resolverá los conflictos entre los asociados, haciendo cumplir estrictamente los acuerdos tomados, especialmente sobre el cierre de establecimientos a las horas legalmente designadas.

Sevilla

UNA AGRESION.—EL GOBERNADOR, ACLAMADO

SEVILLA, 14.—En la madrugada de ayer, cuando apagaba los faroles de la calle de Calatrava el farolero Andrés García, fué agredido a tiros por un grupo de sindicalistas. García, que resultó ileso, persiguió a los agresores auxiliado por guardias municipales y de seguridad, que capturaron a los dos detonadores, logrando capturar a uno de los sindicalistas, llamado Manuel Mora de ocho años de edad.

Poco después fueron detenidos Manuel Rodríguez García y José Vázquez López, reconocidos por el farolero.

Una Comisión del Monte de Piedad ha visitado al gobernador para felicitarle por la campaña antiterrorista, entre

DE PROVINCIAS

Explosión de dinamita en un túnel

El Presidente de Liberia en Cádiz

Un telegrama de los Reyes belgas al alcalde de Toledo

CADIZ

LLEGA EL PRESIDENTE DE LIBERIA

CADIZ, 14.—Ha llegado de Fernando Poo el vapor «San Carlos», a cuyo bordo viene el presidente de la República de Liberia, M. King, quien fué cumplimentado por las autoridades, y por la noche el cónsul de Liberia le obsequió con un banquete en el Hotel de Francia.

Hoy marchó a Sevilla, desde donde se dirigirá a Madrid.

HUESCA

UNA EXPLOSION.—TRES OBREROS MUERTOS

HUESCA, 14.—Según noticias que transmite la Guardia civil de Salinas, en la madrugada del día 12 hizo explosión un depósito de dinamita en el túnel 11 de la Compañía hidroeléctrica Iberia en el término de Rioux.

A consecuencia de la explosión perecieron los obreros Romualdo Belenguier, Juan Salle y Eusebio Arnal.

Se ignoran las causas del suceso en cuyo esclarecimiento intervienen las autoridades.

TOLEDO

LOS REYES BELGAS Y EL INCENDIO DE TOLEDO

TOLEDO, 14.—Con motivo del último incendio ocurrido en esta capital, el alcalde ha recibido un telegrama de los Reyes de Bélgica, participándole la dolorosa impresión que les ha producido la noticia del siniestro.

El alcalde les ha contestado con otro, mostrando su agradecimiento por la atención.

NOTICIAS OFICIALES

DESGRACIA EN UNA MINA

El subsecretario de Gobernación manifestó a media hora que en la mina Barruecos (Palencia) ocurrió una explosión de grisú, muriendo los obreros Daniel Martínez y Manuel Alonso.

Administración de EL DEBATE

Table with 2 columns: Hora and Precio. Mañana: 9 a 1; Tarde: 5 a 7.

LA AGITACION

gándole 1.000 pesetas para la suscripción abierta como homenaje a la Policía y Guardia civil.

El gobernador ha abierto una libreta en la Caja de Ahorros para ingresar en ella las cantidades que reciba con aquel objeto.

La actuación del gobernador civil está siendo objeto de generales alabanzas por parte de todas las clases sociales.

Ayer, con motivo de una visita que hizo al Círculo Militar, fué objeto de una manifestación de simpatía, ofreciéndole los socios y señoras que había en el local un «lunch».

Por la noche estuvo inspeccionando los servicios de orden público, y al entrar en el baile del teatro Cervantes, la gente que se encontraba en dicho sitio interrumpió la fiesta para ovacionarle.

Valencia

UN ATENTADO

VALENCIA, 14.—Anoche se cometió un nuevo crimen sindicalista.

Al salir del Círculo republicano, establecido en la calle de Esparteros, el socio Rafael Palazón, un grupo de desconocidos hizo varios disparos sobre él, causándole graves heridas, una de ellas en el vientre.

Trasladado al hospital se le practicó una cura de urgencia; pero todo fué inútil, pues falleció a las pocas horas.

Según parece, los agresores le confundieron con el patrono don Vicente Ferrer, con el que tenía gran parecido, y al que indudablemente deseaban eliminar.

Vizcaya

EL AUTOR DE TRES ASESINATOS, CONDUCTO A BARCELONA

BILBAO, 14.—Esta mañana ha sido conducido a Barcelona el anarquista García Segarra, previo reconocimiento de los médicos que calificaron no padecía afección alguna que le impidiera el viaje.

A las ocho de la mañana fué sacado de la cárcel de Larínaga, y convenientemente escoltado conducido a la estación del Norte, donde ocupó un departamento de tercera clase.

Zaragoza

VISTA DE UNA CAUSA POR ATENTADO

ZARAGOZA, 14.—Esta tarde comenzó la vista de la causa seguida contra Luis Fuentes, conocido también bajo el nombre de Julio Costa, acusado de la colocación de explosivos. Hubo necesidad de ir a buscar a sus domicilio a algunos jurados para poder constituir el Tribunal.

En los alrededores del palacio de Justicia se habían adoptado grandes precauciones.

Leído el apuntamiento, el fiscal comenzó el interrogatorio del acusado, haciéndole incurrir en notorias contradicciones. Es interrogado a continuación por el defensor, señor Barriobero, y las preguntas de éste levantan ruidos y protestas por parte del público. También interviene el fiscal para protestar contra algunas preguntas de la defensa, que llevan envueltas ya la respuesta. El presidente llama al orden al señor Barriobero.

Terminada esta parte de la prueba testifical, se suspendió la vista hasta mañana.

LAS SUBSISTENCIAS

Baja general en Bilbao

En Sanlúcar se abarata el pan, el pescado, la carne, las legumbres y el calzado. El carbón se vende en Vitoria a 18, 19 y 20 céntimos kilo

Alava

BAJA EN EL CARBON
VITORIA, 14.—Desde hoy se vende el carbón a los siguientes precios: vegetal, 20 céntimos kilo; cok, 19 céntimos kilo; galleta, 20, antracita, 18 céntimos kilo.

Cádiz

SIGUE LA BAJA

SANLUCAR, 14.—Los fabricantes de pan, los del gremio de ultramarinos y comerciantes de distintos ramos, se han reunido en la Alcalía con la Junta de Subsistencias.

Acordaron la baja del pan, de los pescados, de la carne, de los comestibles y del calzado.

Guadalajara

LOS PATRONOS SE NIEGAN A FABRICAR PAN

GUADALAJARA, 14.—Por orden del alcalde, y por no haber presentado el oficio de huelga con las legales formalidades, ha sido detenido el presidente del gremio de panaderos.

La clase patronal se negó a fabricar pan, por no querer venderlo a 60 céntimos el kilo, como había ordenado el alcalde.

Huesca

ASAMBLEA AGRARIA

HUESCA, 14.—Con mucha animación se ha celebrado la anunciada Asamblea de agricultores y ganaderos del Alto Aragón, sobre la importación de trigo, aprobándose las conclusiones ya conocidas.

Salamanca

BAJAN LAS LANAS

SALAMANCA, 14.—Se nota una baja considerable en todos los artículos.

El pan bajará esta semana 20 céntimos. El mercado de oveales está paralizado a causa de la nueva baja. Las lanas están también devaluadas en gran consideración; todos sus tenedores las realizan a cualquier precio.

Sevilla

CONTRA LOS COMERCIANTES DESAPRENSIVOS

SEVILLA, 14.—El gobernador ha enviado a la cárcel al carnicero Manuel Bejarano, por desacatar los órdenes respecto del precio de la carne. También ha sido detenido el carnicero Marcelino Toledo, que insultó a un parroquiano que se quejó de la falta de peso en la carne que la había comprado.

La Sociedad patronal de panaderos estuvo en el Gobierno civil con objeto de entregar un oficio anunciando que el 19 cesarán en la fabricación del pan.

El gobernador ha enviado dicho escrito al Juzgado, por entender que envuelve un doble delito de bación y de confabulación para alterar el precio de las cosas.

Vizcaya

ABARATAMIENTO DE MUCHOS ARTICULOS

BILBAO, 14.—La Junta de Subsistencias ha conseguido una importante rebaja en los siguientes artículos: garbanzos, judías, lentejas, arroz, azúcar, patatas, harinas, huevos, carne y confitería.

Teléfonos de EL DEBATE

Table with 2 columns: Redacción (365 M), Administración (398 M), Imprenta (369 M)

EL TEMPORAL

TRES RIOS DESBORDADOS

VARIOS PUEBLOS SIN COMUNICACION

Sembrados y cosechas destruidos.—La corriente arrastra quince chozas.—Se teme que hayan perecido ahogados dos pastores.

CADIZ

Nuevas inundaciones en Chiclana. El vecindario se queja de la imprevisión del Gobierno.

CADIZ, 14.—Reina un fuerte temporal en toda la provincia.

Ayer se desbordó otra vez el río Iro, en Chiclana, inundando varias calles de la población.

Las aguas arrasaron los sembrados y las viñas de aquel término.

En el vecindario existe honda indignación contra el Gobierno, que no ha resultado aún el expediente para las obras de reparación de los daños que causó la última inundación.

Un automóvil con pasajeros y correo que venía de Algeciras, tuvo que regresar allí des de Facina, por hallarse inundada la carretera en una extensión de 20 kilómetros, a consecuencia del desbordamiento de la laguna de Yanda y de varios arroyos.

El temporal ha destruido la línea telefónica.

Se ha desbordado también el río Barbate en las inmediaciones de Vegar, inundando una gran extensión de terrenos y arrastrando un crecido número de cabezas de ganado de cerda y cabrío. Dos pastorillos que guardaban dichos ganados han desaparecido.

En la aldea de Barbate causó grandes destrozos el temporal. Una comisión de vecinos de dicho pueblo vino a Cádiz a pedir al gobernador que influya cerca del ministro de Fomento para que ordene se pesque en la almeдрaba de aquella aldea.

El río Guadalquivir se desbordó, causando daños incalculables, en Zama, Arcos, Algodonales, Bornos y Villamartín.

En Tarifa y en otras poblaciones causaron las aguas cuantiosas pérdidas.

La lluvia ha sido más intensa en la cuenca occidental de la sierra de Tarifa, en el macizo central de la provincia.

Un automóvil han marchado a Algeciras el ingeniero jefe de Obras públicas, don Enrique Martínez, y el ingeniero don Francisco García de Sola, para restablecer las comunicaciones entre los pueblos de Vegar, Tarifa, Algeciras, San Roque y La Línea.

Con dichos señores marchó don Alejandro Ivison, dueño de los autos-correos que hacen el servicio entre Cádiz y Algeciras,

CONFERENCIA DE OSSORIO

Los problemas sociales y el mecanismo político

SEVILLA, 14.—En el teatro Llorens ha dado el señor Ossorio y Gallardo la conferencia a que había sido invitado por el Ateneo. Una selecta concurrencia ocupó todas las localidades. Hizo la presentación del orador el presidente de aquella entidad, señor Angulo.

Disertó el señor Ossorio sobre el tema «Los problemas sociales y el mecanismo político español».

Expuso la necesidad de ser sincero, definiéndose a sí mismo, y a este tono manifestó que no era un hombre de ciencia, ni pretendía descubrir el Mediterráneo, pues es sólo un hombre de buena fe, que está donde estaba. Solamente, lo que ha ocurrido—añadió—es que los que estaban donde yo se han volatilizado.

En la revolución que estamos atravesando nóntense las características del odio y de la violencia, que son lógicas consecuencia de las exaltaciones del culto a la fuerza que difundieron Schopenhauer, Nietzsche, Harden y otros, preparando con ello una generación bárbara y abominable, que coloca la fuerza sobre el derecho.

Aquí está el caso de Rusia, donde una minoría bolchevista, teniendo en frente a todos los partidos, incluso al socialista, logra imponerse por el terror, despedazándose en una guerra precisamente cuando el pueblo clama paz, tierra y trabajo, sosteniendo la mayor lucha los aldeanos, que quieren la tierra para sí, mientras los bolchevitas la quieren para comunistarla. Aquel espectáculo subversivo y anárquico no podía menos de ilustrar a los temperamentos meridionales.

España atraviesa una crisis en extremo alarmante. Desahucen fortunas, miles de fortunas, con la misma rapidez que se hicieron durante la guerra. Nunca como ahora hace tanta falta inculcar el culto al derecho.

DEL CAMPO SOCIAL

NOTAS POLITICAS

EN EL I. C. A. I.

SOCIEDAD GEOGRAFICA

La abolición del salariado

Hoy habrá Consejo de ministros

EL PROBLEMA FERROVIARIO

Las grandes atalayas de observación cósmica en Norteamérica

Aznar en la A. de C. Morales y Políticas

En el Congreso continuará la discusión del acta de Naval-moral de la Mata

Vias y construcciones

Conferencia del padre Rodés

En la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas se celebró anteaer domingo la solemne recepción de don Severino Aznar.

ro no autoridad.» El señor Aznar observa que la política social y la fuerza de la organización obrera han ido paso a paso, reduciendo la autoridad patronal. Y añade: «mientras no se resignen los patronos—a ceder autoridad, no habrá paz.»

Esta tarde, en el Congreso, se reunirá el Consejo de ministros.

Con mayor concurrencia que en la primera, se celebró ayer la segunda conferencia sobre el problema ferroviario en España, de la serie organizada por el Instituto católico de Artes e Industrias.

Ayer tarde en el salón de actos de la Real Academia de la Historia, el padre Rodés, de la Compañía de Jesús, dió su conferencia sobre el tema «Las grandes atalayas de observación cósmica en Norteamérica.»

Por la pantalla de proyecciones pasaron notabilísimas fotografías, como las de las nubes de Magallanes, enjambre de estrellas y desdoblamiento de rayos.

Con el salariado no habrá ni aumento de producción ni paz social

Sistema propuesto por el señor Aznar

El acta de Naval-moral

El voto particular a que nos referimos se funda en que de los hechos que aparecen probados en el expediente electoral no se deducen en el dictamen a juicio del magistrado, las consecuencias lógicas.

El salón estaba totalmente ocupado por un selectísimo público, en el que se veían muchas señoras, y en las puertas se aglomeraban muchas personas que no pudieron obtener mejor sitio.

Trató el Observatorio de Yerkes, que cuenta con la mayor ecuatorial del mundo, y luego presentó, como homenaje a la Sociedad Geográfica, una espléndida vista de las cataratas del Niágara, sobre la que discurrió brillantemente, refiriendo a los rayos solares todo el asombroso movimiento de las enormes masas de agua.

Contestó al recipiendario don Alvaro López Núñez. Le semblanza que hace de Aznar de galanura de estilo.

Estudia con gran competencia el recipiendario los sistemas de accionariado que él conoce, clasificados en tres grupos, sirviendo de base a la clasificación la manera de formar las acciones de trabajo.

EL DISCURSO

Los primeros párrafos los dedica el señor Aznar a enaltecer la figura de su predecesor en el sillón académico, el finado Arzobispo de Valencia, señor Salvador y Barrera, que fué un Prelado social, a quien debe su orientación democrática cristiana.

Mostró, finalmente, fotografías del telescopio de este Observatorio, cuyo lente mide dos metros y medio de diámetro, y con el que, por procedimientos especiales, Mr. Micherson logró medir el diámetro aparente del Alfa de Orión, que es de 0,046 de arco.

Del Observatorio de Monte Wilson presentó fotografías solares, en que se descubre el carácter cíclico de las manchas del Sol, de grandes nebulosas y de un enjambre de 60.000 estrellas.

Que todos sean propietarios

Contestó al recipiendario don Alvaro López Núñez. Le semblanza que hace de Aznar de galanura de estilo.

Como la falsificación es indudable, al existir documentos que arrojan distinto resultado de una misma votación, el Tribunal ha debido resolver cuáles son las legítimas y cuáles las falsas, y de aquí nace la duda para el dictamen acerca de las que figuran en el acta de la elección.

En dos grupos han de clasificarse los trabajos necesarios: ampliación de los existentes y nuevas construcciones. Es preciso traer locomotoras potentes y rápidas, y estas condiciones sólo se consiguen con aumento de peso de la locomotora construida en 1890, aun en uso pesaba 50 toneladas.

Verdadero sabio y con temperamento de tal, y por ello, modesto, cuida sólo en sus conferencias de hacer una exposición clara y precisa, empleando una forma escueta, que no carece de severa elegancia, y que se asienta sobre un plan admirablemente trazado y rigurosamente cumplido.

El viernes 25 dará otra en el teatro de la Comedia, que versará sobre el tema «Viajes de exploración cósmica a través del espacio.»

Enumeración y razona los beneficiosos resultados de convertir en propietarios a los asalariados. Se intensificará la producción, desaparecerá la lucha de clases, se habrá cogido el manantial de las grandes explotaciones y las criminales represalias; se distribuirá la producción entre sus factores.

La vida de don Severino Aznar, ahora en espléndida madurez, es un admirable ejemplo del tipo de luchador, formado y sostenido en pugna constante con la adversidad, como la roca que se mantiene enhiesta en medio de las borrascas del Océano.

EL CASO MADURELL

Los socialistas continúan intransigentes

«LAKMÉ»

EMISIÓN DE 10.000 OBLIGACIONES HIPOTECARIAS CON INTERÉS DE 7 POR 100 ANUAL

Más entiendo el señor Aznar que la concesión de las Empresas en Cooperativas de producción no puede realizarse sin convertir antes a los obreros en cooperativistas de hecho, sometidos al necesario aprendizaje, forzando el hábito social nuevo que ha de sustituir al viejo que se trata de eliminar.

El accionariado del trabajo es el instrumento

El gobernador manifestó ayer a los periodistas, acerca del conflicto planteado por la Sociedad de albañiles de la Casa del Pueblo, que ésta continúa en su actitud intransigente en lo que se refiere al pago de los jornales correspondientes a los días de huelga, como asimismo en sus pretensiones respecto al empleo de obreros católicos en la obra de la calle de Montesa, del contratista señor Madurell.

La representación fué muy agradable. María Barrientos, que vistió el personaje con absoluta propiedad, hizo maravillas con su privilegiada garganta y milagros de facilidad y dominio; Palés resultó más brillante y más seguro, y tuvo momentos de verdadera inspiración, especialmente en el segundo acto, que fué el más cuidado de la obra.

LA GAGLIARDI, INDISPUESTA

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

Como fué recibido el accionariado del trabajo? El señor Aznar contesta: «Los capitalistas le han dado con el pie, acusándole de socialista; los socialistas le rechazan por antirevolucionario; los estadistas, vacilantes y medrosos, no se atreven a imponerle por la fuerza de la ley.»

Resumo luego el señor López Núñez la doctrina del discurso del señor Aznar, y señala el reciente movimiento italiano promovido en orden a la abolición del salariado por la Confederación Italiana de los Trabajadores, que es el centro de las organizaciones cristianas de aquel país y el IX Congreso de Estudios y de Obras Sociales de Roma, en el que el padre Angel Bruccolari, jesuita, expuso la doctrina del participacionismo integral. No pudo recoger el señor Aznar ese movimiento en su discurso, por ser anterior la redacción de éste.

El gobernador manifestó ayer a los periodistas, acerca del conflicto planteado por la Sociedad de albañiles de la Casa del Pueblo, que ésta continúa en su actitud intransigente en lo que se refiere al pago de los jornales correspondientes a los días de huelga, como asimismo en sus pretensiones respecto al empleo de obreros católicos en la obra de la calle de Montesa, del contratista señor Madurell.

El segundo grupo, o sea la construcción de nuevas obras, comprende: las estaciones de clasificación para formación de trenes y almacén de vagones; las estaciones señaladas en tan cerca de las capitales, que es imposible ampliarlas; esto ha obligado a la Compañía del Norte a construir las de Pueblo Nuevo y Las Matas, y a la del Mediodía la de Villaverde, de un desarrollo de vía de 56 kilómetros. Ambas Empresas tienen en proyecto 12 estaciones, que costarán 15 millones de pesetas.

LA GAGLIARDI, INDISPUESTA

BANCO DE CASTILLA

Rebate a seguida las objeciones siguientes:

Primera. «No es justo, porque el obrero no participa en las pérdidas.» Está supuesto que es falso: los obreros accionistas de trabajo están en las pérdidas, como los accionistas de capital. Al verificarse la liquidación, si hay pérdidas, las acciones de trabajo las soportarán en la forma de lucro cesante; la diferencia está en que las acciones de capital alguna vez sufrirán el dicho emergente. Pero es indudable que el obrero está también en las pérdidas.

No obstante, creemos que la cuestión quedará zanjada prontamente, pues en lo que respecta al punto más importante parece que los albañiles socialistas se hallan dispuestos a aceptar la fórmula que ofrece el señor Madurell, según la cual se reconoce a dicho contratista el derecho a emplear preferentemente en la obra en construcción de la calle de Montesa a los obreros afiliados al Centro Católico, al propio tiempo que se accede a dar entrada en aquélla a los de la Sociedad «El Trabajo», siempre que por parte de ésta no haya impedimentos a la convivencia de ambos elementos.

Hay además otros trabajos, tales como ampliación de edificios para viajeros, en lo que se sigue el procedimiento de hacer nuevos edificios y derribar los antiguos, como en las estaciones de Cartagena, Valencia y Toledo y la monumental de Barcelona, que está en estudio.

FIRMA DEL REY

PARA HOY

Primera. «No es justo, porque el obrero no participa en las pérdidas.» Está supuesto que es falso: los obreros accionistas de trabajo están en las pérdidas, como los accionistas de capital. Al verificarse la liquidación, si hay pérdidas, las acciones de trabajo las soportarán en la forma de lucro cesante; la diferencia está en que las acciones de capital alguna vez sufrirán el dicho emergente. Pero es indudable que el obrero está también en las pérdidas.

Automóviles GRAN Ocasión

ULTIMOS DIAS DE LIQUIDACION DE FIN DE TEMPORADA CON IMPORTANTES REBAJAS DE PRECIOS

EL PAN DE FLAMA

Automóviles "OVERLAND" y "DIETRICH"

Camiones "GARFORD"

«Teccra. «Se pueden ceder beneficios, pero...

Vendo en Burdeos 25 coches, camiones y tractores de primeras marcas, en 130.000 pesetas. Preséntense de nueve a once y de tres a cinco al señor Bordegaray, Hotel de París, Alcalá, 2.

Quiere el alcalde que se venda a 10 céntimos

CONCEDENDIENDO LA GRAN CRUZ DEL MÉRITO NAVAL...

CONCEDENDIENDO ANTICIPO PARA ADQUISICIÓN DE LOCOMOTORAS...

CONCEDENDIENDO ANTICIPO PARA ADQUISICIÓN DE LOCOMOTORAS...

«Teccra. «Se pueden ceder beneficios, pero...

«Teccra. «Se pueden ceder beneficios, pero...

Continúa el alcalde sus gestiones para conseguir la baja del pan. Lamentábase ayer el conde de Limpia de que se le haya censurado por haber reunido a los fabricantes y abierto la información pública; pero el reglamento de la ley de Subsistencias así lo prescribe.

CONCEDENDIENDO ANTICIPO PARA ADQUISICIÓN DE LOCOMOTORAS...

CONCEDENDIENDO ANTICIPO PARA ADQUISICIÓN DE LOCOMOTORAS...

CONCEDENDIENDO ANTICIPO PARA ADQUISICIÓN DE LOCOMOTORAS...

CRÓNICA DE SOCIEDAD

UNA NOVILLADA DE ABRIGO

Fallecimientos

La señora doña Consuelo González y Pérez, viuda de Aracil, rindió ayer su tributo a la muerte.

La finada, por su carácter bondadoso, fue apreciada de cuantos la trataron. Enviamos sentido pésame a sus hijos, doña Concepción, don Joaquín, doña María, don Miguel, don Anselmo, don Fermín y don Marcial y demás deudos.

En Calatayud ha dejado de existir la señora doña Josefa Mingujón Cacho.

Contaba setenta y cuatro años de edad. Fue la difunta estimada por sus acrisoladas virtudes y caritativos sentimientos. Acompañamos en su natural dolor a la familia, y en particular a su sobrino, nuestro ilustre colaborador don Salvador Mingujón.

Aniversarios

Mañana se cumple el primero de la muerte del que fué nuestro muy querido amigo el conde de Ardales del Río.

En varios templos de Madrid, Carabanchel, Burgos, El Manzano, Las Quintanillas, Salamanca, Ciudad-Rodrigo, Reinosa, Tordesillas, Montoro y Medina de Pomar se aplicarán funerales y misas por su eterno descanso.

El 21 hará el segundo aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña María de la Concepción Crespo de Real. Todas las misas que mañana se digan en la parroquia de San Ginés y el 23 en la capilla del Santísimo Cristo de la expresada parroquia serán en sufragio de la finada.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a las ilustres familias del conde de Ardales del Río y de la señora de Real.

Enfermo

Se halla enfermo el ilustre escritor don Adolfo de Sandoval.

Deseamos el pronto y completo restablecimiento del paciente.

Funeral

Hoy, a las once y media, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de la Concepción por el alma de la baronesa de Andilla, de grata memoria.

Bautizos

En la parroquia de la Concepción se ha celebrado el bautizo de una hija de los señores de González Hontoria (don Manuel).

Recibió el nombre de María de Guadalupe, y fué apadrinada por sus hermanos, Fernando y Angeles.

En la misma parroquia ha sido bautizada por el señor Obispo de Lugo una hija de los marqueses de Ugena, siendo padrinos María de Oñate Prendergast y don Enrique de Pineda y Sánchez Ocaña.

Recibió el nombre de Maravillas.

También ha tenido lugar en la Concepción el bautizo de una hija de los marqueses de Turgen, recibiendo el nombre de María de la Blanca, y apadrinándola sus tíos, le señorita Carmen y don José Castelló y López Miranda.

Por último, en el citado templo ha sido bautizado el hijo primogénito de los señores de Pidal Guillhon (don Pedro), por el Arzobispo dimisionario de Valencia, padre Nozaleda, quien le impuso el nombre de Pedro, siendo padrinos los abuelos maternos, marqueses de Bermejillo del Rey.

Alumbramiento

La distinguida señora doña María Luz González del Valle y Cantero, esposa de don Carlos Merino y Sagasta, ha dado a luz con felicidad a su hijo primogénito.

Reciban los padres y abuelos nuestra afectuosa enhorabuena.

Santa Constancia

El 17 será el santo de la distinguida consorte del ilustre ex presidente del Consejo de ministros señor Maura.

Le deseamos felicidades.

Regreso

Han llegado a Madrid, procedentes de Valencia, don José Luis de Oriol y su distinguida familia.

El Abate FARIA

Se nos ruega la publicación de lo siguiente:

«La Unión Farmacéutica Nacional contestará cumplidamente, cuando lo considere oportuno, a todos los comentarios derivados del hecho de la detención de la Directiva del Sindicato farmacéutico de Barcelona. Pero, entretanto, ruega a la Prensa, en nombre de un sentimiento de justicia, que no puede faltar en voraciones hidalgas, que publique las dos notas siguientes: Primera. Que el fin principal y directo de los Sindicatos y de cuantas Asociaciones farmacéuticas existen ha sido el de dignificar la clase, imponiendo a los que abusan de su título para explotar inmoderadamente a los desdichados enfermos normas de moral y decoro por ellos olvidadas. Segundo. Que ningún almacén de drogas se atreva a afirmar que ha sufrido boicót de los Sindicatos, y, como consecuencia de él, perjuicio en sus intereses. Si el proceder de alguno le enajenó la simpatía de los farmacéuticos, nadie podrá negar a éstos el perfectísimo derecho de elegir sus proveedores.»

Madrid, 14 de febrero de 1921.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 14

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

CONVOCATORIA

Los síndicos y clasificadores del gremio de diarios políticos invitan a sus agremiados al juicio de agravios señalado para el 18 de febrero, a las cinco de la tarde, en la Administración de EL DEBATE, calle del Marqués de Cubas, 3, donde se halla expuesta la lista del reparto de contribución para 1921.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 14

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

CONVOCATORIA

Los síndicos y clasificadores del gremio de diarios políticos invitan a sus agremiados al juicio de agravios señalado para el 18 de febrero, a las cinco de la tarde, en la Administración de EL DEBATE, calle del Marqués de Cubas, 3, donde se halla expuesta la lista del reparto de contribución para 1921.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 14

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

LA PRIMERA DEL AÑO

UNA NOVILLADA DE ABRIGO

Grave cogida de Antonio Sánchez

A la una y media de la tarde del 13 de febrero, con el tono de solemnidad que prestan al suceso el rechinar de los gones y el crujir de las maderas, abriéronse, por primera vez en la temporada, las puertas de la Plaza de Toros de Madrid. Y desde esa hora hasta las tres y media en que comenzara la fiesta, fueron llegando en ininterrumpida peregrinación los innumerosos de Tauro, que ocuparon en absoluto las localidades bajas, altas e intermedias. Acogió ayer nuestro circo tan sólo en su interior a cuantas personas pueda brindar acomodo y a algunas más. Esto quiere decir que los aficionados estaban con unas ganas atroces de ver el ruedo, y que hubiesen acudido con igual entusiasmo que ayer el pasado jueves, cuando una blanca alfombra de purísima nieve cubría fantásticamente la gradería.

Porque ayer, si no nieve, había por lo menos hielo, y los guijarros brillaban en el ruedo, sobre todo bajo el tendido 2, haciéndolos pensar algunas veces en que teníamos delante una pista de patines. Tal sucedió, por ejemplo, cuando admirábamos las cabriolas que para mantenerse sobre sus cuatro patas hacia el segundo novillo, que al fin pagó su predilección por aquel terreno con un porrazo que lo dejó dislocado para el resto de la lidia. Pero no importaba; que al fin y al cabo el tono del día era alegre. Había su poquito de luz que nos envolvía un sol, a ratos espléndido, el cual nos alegraba la vista el quebrarse de sus rayos por efecto del choque con la escarcha en las proximidades de los burladores; sonaban los cálices, lucían los alambres, campeaba el castoreño sobre las cabezas irrompibles de los picadores recien sindicados, y ni nos cuidamos, hasta media de mediada la fiesta, de que teníamos puesto un gabán y de que el airecillo nos convidaba a subir el cuello para mejor ampararnos contra un catarro.

Y hecha esta labor de ambientación (¡ca ray con la estilográfica, que cosas escribe!), vamos con

LOS DE COBALEDA

que conservan la misma fachenda, la misma cordialidad de genio y la misma extenuación que cuando se aplaban Carriquiris.

Los de ayer formaban una racha de colorados, como para jugar la paciencia y perderla con ellos.

Iguales en estampa fueron el primero, segundo, tercero y quinto; flojos de carne y de cuerna cerrada y bonita. El cuarto y el sexto se diferenciaban de los demás en que tenían una cara muy fea y llevaban en vez de cuernos pararrayos. De bravura, allí se andaban todos; el primero no se habría portado mal de haber tenido sano el cuarto trasero izquierdo. Dos (el segundo y el cuarto) fueron fogueros y el quinto debió haberlo sido también; pero el uso se empujó en que no, y a pesar del bronzazo con que se le obsequiara, hubo de hacerse su voluntad.

LOS MATADORES

No había ayer, en verdad, con qué lucirse, porque faltaba el elemento esencial de las corridas: el calor. El calor, que hace hervir la sangre en los toros y en los toreros.

Antonio Sánchez comenzó la faena del primero con dos alts y un natural para evitar la tarascada. Siguió valiente y hasta con algún alcorn, y después de señalar un pinchazo en buen sitio se desahizó del bicho con medio sartenzazo alargando la mano. A su segundo, un corniveleto de cuidado que había merecido severo castigo por parte de los palitroqueos que le foguearon, lo muleteó con inteligencia; pero como la faena iba pesando un tantico, quiso el hombre acabar, y se fué al morlaco atropelladamente para salir enganchado y con gran desastro. Hubo de terminar con el colorado Mariano Montes, de media estocada buena que se aplaudió.

En sus otros dos, Montes estuvo valiente y brava en el primero y pesadito e incoloro en el segundo. A éste le propinó varios pinchazos con mucha desgracia, para terminar con media tendida, y a aquél lo despachó con una estocada de ley.

Uriarte colocó tres pares de banderillas al tercero, aplaudiéndose unos palos bien quebrados, y sin hacer nada que mereciera un aplauso con la muleta, le arrojó un estocazo hasta el puño.

Al sexto lo trabajó bien y lo despachó como buenamente pudo. El público no le pedía más que un final presto; ¡eran las seis y pico!

LOS DEMAS

Mercaderon (y la obtuvieron una ovación Cuco y Sánchez, que banderillaron al cuarto toro estupidamente.

También se aplaudió mucho una vara colocada por un jinete, cuyo nombre sentimos ignorar.

LA COGIDA DE SANCHEZ

Como ya apuntamos en su lugar, Antonio Sánchez, que quería acabar pronto con su segundo enemigo (el cuarto novillo de la tarde), entró atropellado con el estoque, fué enganchado por la manga del brazo izquierdo, levantado sobre la cornamenta, recogido rígida y horizontalmente sobre ambos pitones, y arrojado de nuevo a la arena de una manera emocionante. El público sufrió la impresión de un percance gravísimo.

Trasladado a la enfermería, el doctor Segovia procedió a la cura inmediata, dando después el siguiente parte facultativo: «Durante la lidia del cuarto toro ha ingresado en la enfermería el diestro Antonio Sánchez, con una herida situada en la región suprapúbica, de 10 centímetros de profundidad, que interesa la piel y el tejido subcutáneo, aponeurosis y recto del abdomen, al parecer no penetrante; otra situada en la cara interna del brazo izquierdo, en sedita, que interesa la piel, aponeurosis y músculo triceps, y otra, por desgarro en el labio inferior.

Pronóstico grave.»

ARTÍSTICAS medallas religiosas en oro y plata, Joyería Pérez Molina, C. S. Jerónimo, 23, esquina plaza Canalejas

Madrid, 14 de febrero de 1921.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 14

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

CONVOCATORIA

Los síndicos y clasificadores del gremio de diarios políticos invitan a sus agremiados al juicio de agravios señalado para el 18 de febrero, a las cinco de la tarde, en la Administración de EL DEBATE, calle del Marqués de Cubas, 3, donde se halla expuesta la lista del reparto de contribución para 1921.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 14

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

NOTICIAS LA BOLSA

MADRID

La Asociación de Caridad Franciscana, establecida en San Fermín de los Navarros, celebra su misa de comunión mensual mañana miércoles 16, a las ocho y media.

CURSO DE CONFERENCIAS El curso de conferencias que sobre «Alimentación racional y económica del ganado» había organizado el Consejo provincial de Fomento de Madrid, y que iba a tener lugar durante los días 10 al 16 del corriente en el local de la Asociación de Agricultores de España, Los Madrazo, 13, se trasladó a los días comprendidos entre el 17 y 23, ambos inclusive, a las cinco de la tarde.

EL «MONTSERRAT» El vapor «Montserrat», de la Compañía Transatlántica, realizará la expedición del Mediterráneo a Nueva York, Cuba y Méjico, correspondiente al presente mes, saliendo, salvo contingencias, de Barcelona, el día 23 del actual; de Valencia, el 24; de Málaga, el 26; y de Cádiz, el 28, directo para Nueva York, Habana y Veracruz.

Véase en sexta plana el anuncio «El Fin del Mundo».

VIAJE DE ESTUDIOS La Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central ha acordado una excursión de estudios a Portugal de alumnos y profesores del Doctorado de Historia para la próxima primavera, visitando Lisboa, Cintra, Thomar, Alcobaca, Batalha, Coimbra y Viseo.

Como preparación, y para mejor aprovechamiento de la visita, se dará un curso sobre «Portugal y su Arte» por el catedrático y decano de la Facultad don Elias Tormo, todos los miércoles, a las seis de la tarde, en el local de la Biblioteca de Diplomática (entrada por la calle de los Reyes).

Para la asistencia se admite matrícula, que será gratuita y libre, en la Secretaría de la Facultad.

CIRCULO DE BELLAS ARTES Ha sido elegido por aclamación en junta general presidente del Círculo de Bellas Artes el popular autor cómico don Carlos Arniches.

CASINO DE MADRID El Casino de Madrid celebrará hoy martes, a las siete de la tarde, junta general extraordinaria, convocada por la Directiva.

UN ANIVERSARIO JULIO ANTONIO Mañana se cumple el segundo aniversario de la muerte del insigne escultor Julio Antonio.

A las once de la mañana se celebrará un funeral en la iglesia de los Jerónimos por el alma del malogrado artista.

JUNTA ANUAL Reformatorio de Santa Rita En el domicilio de su presidente, señor Maura, se reunió el pasado domingo la Junta de patronos del Asilo y Escuela de reforma de Santa Rita.

Dióse lectura a la Memoria correspondiente al pasado año de 1920, y según la cual al empezar dicho año había en el Reformatorio 124 alumnos, que con los 93 ingresados durante el mismo hacen un total de 217.

En ese año estudiaron Facultad, 37; segunda enseñanza, 37; preparación militar, 17; carreras especiales, 33; y enseñanza general, 30.

Su estado económico es el siguiente: al empezar el año había en caja 1.348.450 pesetas; ascendieron los gastos a 382.658 y los pagos a 383.202 pesetas.

La Junta acordó colocar en Carabanchel una lápida en recuerdo del fundador de la escuela, don Francisco Lastres.

También se hizo resaltar que en el Congreso penitenciario de Barcelona se reconoció que este Reformatorio es el mejor montado en España.

BIBLIOGRAFÍA «EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO», que se publica en Madrid, plaza de Oriente, 7, es de gran utilidad para los agricultores, por sus excelentes artículos e información de mercados.

NUEVO EDIFICIO El Instituto Geológico El ministro de Fomento publica en la «Gaceta» el siguiente decreto: «Artículo 1.º Se aprueba el proyecto formulado por el arquitecto don Francisco Javier de Luque y López para construir un edificio de nueva planta, en esta Corte, con destino a Instituto Geológico de España, por su presupuesto total de contrata, importando dos millones seiscientos cincuenta mil trescientos veinticuatro pesetas con sesenta y ocho céntimos, que se abonarán en siete anualidades con cargo a la consignación de cuatrocientas mil pesetas que para este fin existe en el capítulo noveno artículo primero, concepto 13, del vigente presupuesto de gastos de dicho departamento ministerial y a las que en los sucesivos presupuestos se consignen a este objeto hasta enjugar la cifra total mencionada.

Art. 2.º Se autoriza al señor director general de Agricultura, Minas y Montes para que, desde luego, y en nombre de la Administración pública, anuncie y celebre la subasta correspondiente.»

EL CARNAVAL Domingo de Piñata Con la misma desanimación que los días de Carnaval, transcurrió el domingo de Piñata.

Anteayer hubo en Rosales la misma gente que cualquier día de sol espléndido, y mezcladas entre los paseantes algunas mascararas, muy pocas, y de gusto bastante deficiente.

AGUAS DE GESTONA HIGADO, ESTRENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

DEPORTES Triunfo del Racing sobre la Gimnástica

FOOTBALL RACING CLUB..... 2 tantos (Tapia, L. Alvarado). GIMNASTICA ESPAÑOLA..... 1 — (Tapia)

Sin ninguna influencia para el campeonato regional, los capitanes de los equipos señalados no se preocuparon de seleccionar a sus jugadores, y así resultó un partido de poco interés.

El Racing jugó medianamente, y en ello influyó de una manera cierta la ausencia de Caballero y algo la del defensa de la derecha, posición que fué ocupada por Alvarado (A.) y que, como era natural, su actuación no podía ser tan eficaz, ya que está especializado como delantero ala. Esta misma anulación de juego de un jugador tuvieron los gimnásticos colocando a Coronado también como defensa, en vez de delantero en que es más aceptable.

Diremos inmediatamente que la anotación fué algo absurda, «latté», como dicen pintorescamente los futbolistas franceses, y que un encuentro nulo hubiera reflejado mejor la fisonomía de este partido.

En los primeros cuarenta y cinco minutos el juego fué nivelado; sin embargo, la «Gimnástica» tuvo mayores probabilidades de marcar, y solamente le faltó mayor suerte. Una vez, un tiro imparables dió en el larguero, y en otra ocasión tuvieron el balón en plena superficie de meta, en medio de gran barullo, en el que sólo faltó más decisión.

El primer tanto lo hicieron los racingistas de un «corner» rematado por el interior izquierdo. Poco antes de finalizar el primer tiempo, la «Gimnástica» obtuvo el empate por una rápida combinación de los dos interiores, no interceptada por los defensas, que en casi todo el partido se colocaron muy adelantados, correspondiendo a Tapia la introducción del balón en la red.

En la segunda parte avanzó más el «Racing», pero la flojedad de sus delanteros y la falta de ayuda en ocasiones oportunas por parte de los medios, hizo mantener el empate largo rato. Una arrancada de Alvarado (L.) ocasionó el tanto decisivo que, tirado a distancia, debió sorprender al guardameta. Fué un tanto legal, pero llevado el balón vertiginosamente, algunos espectadores de los que sin ser partidarios de la «Gimnástica» no miran con buenos ojos al «Racing», pretendieron que fué hecho estando el jugador fuera de juego. Para todo «offside» hay que atenerse al balón y no al individuo.

Designado anteriormente otro árbitro, el señor Beltrán de Lía no tuvo grandes deseos de seguir el juego. Los encargados de señalar los árbitros, debieron prevenir de antemano el sustituto del que no puede acudir al campo por las más diversas circunstancias, y no dejarlo todo a última hora, para elegir a cualquiera de los que están

presentes, que a lo mejor acuden para ver jugar y que no está dispuesto para correr. Equipos: R. C.—Pascual, Alvarado (A.)-Garrido, Buyla-Fortunato-Alvarado (L.), Prieto-Ibrant-Ventura-Tapia-Sabuquillo. R. S. G. E.—Sanz, Monasteriobido-Hernández Coronado, Megias-Pasca-Bautista, Kuntz-Ubeda-Urbina-Tapia-Del Campo.

BILBAO, 14.—El resultado del partido de campeonato celebrado ayer fué el siguiente: «Arenas Club»..... 0 tantos «Francia»..... 0 —

MARCHA LIBRE Ampliamos la noticia que dimos hace días refiriendo a la gran prueba de marcha libre de cien kilómetros, organizada por los Exploradores.

Es muy interesante la participación de varios equipos militares que, como Zapadores y Covadonga, han anunciado ya su inscripción.

El capitán general ha concedido autorización a los Cuerpos para tomar parte en la marcha, recomendándolo con mucho interés.

El Consejo Nacional de los Exploradores de España y el conde de Castillo Fiel han donado magníficas copas, como asimismo la revista «Eco de Sports».

A estos premios hay que añadir los ofrecidos por la Gran Peña y otras importantes entidades deportivas y particulares.

Como puede verse, el primer campeonato de España de marcha libre promete resultar un gran acontecimiento y ser un éxito merecidísimo para los organizadores.

Ya tienen hecha su inscripción varios equipos de Zaragoza y Barcelona, y en este último formará parte el campeón de España Luis Meléndez.

CICLISMO El Club Cañista celebró el domingo el recorrido Puerta de Hierro-Galapagar-Villalba-Puerta de Hierro una interesante carrera, cuyo resultado fué el siguiente: 1. Demetrio del Val; 2. Lorenzo Alcocer; 3. Bienvenido Torres; 4. Francisco Toda; 5. José Rodríguez, y 6. Luis Torres. Recorrido: 75 kilómetros. La carrera ganada fácilmente.

PEDESTRISMO La carrera organizada por la sección deportiva del «Anglo South American Bank» se llevó a cabo brillantemente con el siguiente clasificación: 1. Balbino Arbanza; 2. Rafael Varalague; 3. Germán Mansilla, y 4. Francisco Prieto. Recorrido: tres kilómetros. Tiempo: diez minutos, siete segundos; del primero al segundo cuarenta y dos segundos, y del segundo al tercero, un segundo. Ocho concurrentes.

En todas las perfumerías de España DENTIFRICOS CORAL ROJO Crema.—Polvos. Por mayor: Apartado 1.010.—Madrid.

EL VINO PINEDO es Durante el embarazo, indispensable Durante el crecimiento, insustituible Durante el estudio, el mejor auxiliar En los negocios imprescindible

ESTUPENDAS GANGAS PODEIS ENCONTRAR EN ARTICULOS DE OCASION, ALHAJAS, ANTIGUEDADES, PIANOS, AUTOPANOS, MAQUINAS FOTOGRAFICAS Y DE ESCRIBIR, BICICLETAS, RELOJES ORO Y TODA CLASE DE OBJETOS FINOS Y DE VALOR. EN LA GRAN EXPOSICION DE LA ACREDITADA CASA SERNA. HORTALEZA, 9. ARTICULOS DE OCASION

UNA GOLOSINA es el PALMIL y sin embargo PURGA como el aceite ricino que no tiene igual.

VOTO DE CALIDAD

Por la República Dominicana

El Gobierno yanqui avisa oficialmente su propósito de restituir su soberanía a la República Dominicana; pero, a juzgar por diversas protestas de aquel país, esa restitución es condicional. A auxiliar espiritualmente las justas aspiraciones dominicanas...

Destinase al cuadro eventual de la Subinspección de Tropas y Asuntos indígenas de Ceuta al capitán de Infantería don Rodrigo Peñafoa.

Organización.—Se organiza una nueva comisaría de Policía indígena, que tomará el número 7 de las del territorio de Ceuta, y que prestará su servicio en la ciudad de Xauen y campo exterior.

Profesorado.—Se nombra del Colegio de Huérfanos de Santiago al capitán de Caballería don Alfonso Silió.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY
REAL.—A las nueve y media (función 57 de abono, 44 del turno segundo), Rigolito.
ESPAÑOL.—A las seis y media y a las diez y media, La tierra.

Notas militares

Destinos.—Destinase a la Subinspección de Tropas y Asuntos indígenas, de Melilla, al capitán de Infantería don Víctor Martín Simancas.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 15.—Martes.— Santos Faustino y Jovita, hermanos mártires; Saturnino, Cayulo, Magno y Lucio, mártires; Santa Georgia, virgen, y el beato Juan B. Machado y compañeros mártires, de la Compañía de Jesús.

La misa y oficio divino son de la feria tercera, con rito simplificado y color morado.
Agradación Nocturna.—San Ildefonso, Ave María.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres.

Parroquia de San Bárbara.—A las ocho y media, comunión general para la Asociación de Santa Teresa.

Parroquia de San Luis.—Continúa la novena en honor del Santísimo Cristo de la Fe. Por la mañana, a las diez, misa solemne con manifiesto y sermón, que predica don Emigdio Sánchez; por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario, sermón, que predica don Enrique Vázquez Camarasa, novena, procesión y canto del miserere.

Parroquia de San Ildefonso.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes; por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios, predicando don Gregorio Herrero García.

Calatraves.—A las cinco y media, reunión mensual de las Hijas de María con Su Divina Majestad manifiesto y sermón por el señor Béjar.

San Ignacio.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las seis, estación, santo rosario, sermón por el padre Lorenzo de la Concepción, y solemne procesión de reserva.

Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Asís.—Termina la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las cinco y media, misa de comunión general y a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, santo rosario, novena, sermón por el padre M. Alarcón, S. J., y solemne reserva.

San Antonio de los Alemanes.—Por la mañana, a las diez, cultos en honor de San Antonio de Padua; por la tarde, a las seis, ejercicios con manifiesto, sermón que predica el reverendo padre Eusebio Siersteden, C. M. F., miserere y reserva.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS
En las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón (paseo de Matagorda Campos, 6) empezará a partir del próximo día 20, dirigida por el reverendo padre José María Rubio, S. J.

Las señoras y señoritas que deseen tomar parte en ellos deben avisar con anticipación a las reverendas madres.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Imprenta y estereotipia de EL DEBATE Caños, 4

SELECTO VINO PARA CONSAGRAR

SARANTIDA SU PUREZA (SOLO UVA). SE SIRVE DESDE UNA BOTELLA. VINO EL ABEUO, TONICO Y RECONSTITUYENTE PARA ENFERMOS. MOSCATEL Y CAMINENA, 1,50 BOTELLA. BODEGAS DEL MARO, Sierpe, 2, y Encarnación, 22. Teléfono 91-20.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña María de la Concepción Crespo DE REAL Falleció el día 21 de febrero de 1919 A LOS CUARENTA Y CUATRO AÑOS DE EDAD Habien recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES.—VALVERDE, 8, PRIMERO

JUGUETES Siempre novedades.—Los mejores y más económicos. FUENCARRAL, 136.—VISITAD ESTA CASA

EL FERROCARRIL :: CALZADOS MAGDALENA, 24 Grandes rebajas de precios. No comprar sin visitar esta casa.—Fabricación propia.

PRETIL DE LOS CONSEJOS, 5 YA LLEGÓ LA HORA Precios sin competencia, siempre con arreglo a últimas cotizaciones. Las mejores atracciones para salamanca, colofación y cocina, cokes, ovoides, carbonilla, almendra, carbón vegetal, cinco herraj y otros varios géneros. Se venden VILLANUEVA, 20.—TELEFONO S. 832.

AGUA DE BORINES Tubo digestivo. Ríñones. Diabetes. Intoxicación. Estreñimiento.—Reino de las de mesa por lo digestiva.

CASA CHRISTIAN

Trajes y gabanes de alta novedad. Precios moderados. 51, Carrera de S. Jerónimo, bajo



No seas tonta, abuelita, y escucha a tu nietecita. Suprime tanta pintura, usa CREMA PECA CURA y lograrás ser bonita.

Ultimas creaciones Productos serie «IDEAL» Acacia, Mimosa Guiseta, Rosa de Jerico, Edmirable Matinal, Chibre, Bordo, Flor, Rosa, Vértigo, Gavel, Muguet, Violeta, Jasmín. Jabón, 3. Pelvos, 4. Loción, 4,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco. Esencia para el pelo, 18 pesetas frasco con estuche. CORTES HERMANOS.—SARRIA.—BARCELONA

EXPOSICION UNIVERSAL MADRID-JUNIO 1921 Se admiten adhesiones hasta el 15 de abril próximo Para datos e informaciones, ANGEL DE GREGORIO, Apartado 765. Espoz y Mina, 7, MADRID

ANGEL RIPOLL

ANTIASMATICO PODEROSO

Remedio eficaz contra los catarras bronquiales JARABE MEDINA DE QUEBRACHO Médico distinguido y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirugía Prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico Farmacéutico», «El Jurado Médico Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas», de Barcelona, y la «Revista Médico Farmacéutica», de Aragón, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos el JARABE MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el asma, la disnea y los catarras crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

PRECIO: 6 pesetas frasco. Esta preparación de QUEBRACHO es la primera dada a conocer en España y la única recomendada por la Prensa médica.—Depósito central: Medina, Serrano, 86, Madrid, y almacenes de especialidades, y al «por menor», en las principales farmacias de España y América.

LA SEÑORA Doña Consuelo Gosálbez Pérez Viuda de Araclí Ha fallecido el 14 de febrero de 1921 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su director espiritual, reverendo padre Federico Curieses (franciscano); sus desconsolados hijos, doña Consuelo, don Joaquín, doña María, don Miguel, don Anselmo, don Fermín y don Marcial; nietos, hijas políticas, hermanas, sobrinos y demás parientes y la Sociedad Siempre y Araclí Ochoa, RUEGAN a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el martes 15 del corriente, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, paseo de la Castellana, 41, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena. No se reparten esquelas. El duelo se despide en el sitio de costumbre.

PRIMER ANIVERSARIO DEL EXCELENTISIMO SEÑOR

Don Carlos de la Bastida y Careaga

Conde de Ardales del Río, caballero profeso de la orden de Alcántara, gran cruz de Isabel la Católica QUE MURIO EN EL SEÑOR EL DIA 16 DE FEBRERO DE 1920. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su desconsolada madre, la excelentísima señora condesa viuda de Ardales del Río; hermanas, doña Carmen y doña Presentación; hermano político, don Toribio Cáceres; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, RUEGAN a sus buenos y numerosos amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebren mañana 16 en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí), San Pío de los Mártires, Santuario del Corazón de María (Buen Suceso), San Pascual, San Manuel y San Benito (la de once), padres Salesianos de Carabanchel, Asilo de San Rafael, los días 14, 16, 18 y 19; la Conventual en la Santa Iglesia Catedral, a las nueve y media, desde el 16 al 28, exceptuando los domingos. Funeral y misas en el convento de Santa Dorotea, en Burgos; en el Manzano (Salamanca), en Las Quintanillas (Santander); misas en Salamanca, en Nuestra Señora del Carmen; en Ciudad Rodrigo, en Reinosos, Tordecillas, Montoro, Medina de Pomar y en otros varios pueblos. La exposición del Santísimo Sacramento todos los días 16 de cada mes, en las Religiosas de los Angeles Custodios (Aylla, 52), así como la misa de once el día 16 en el Ave María, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su excelencia el Nuncio Apostólico de Su Santidad y varios señores Cardenales, Arzobispos y Obispos se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

UNA CAJA DE VERDADERAS PASTILLAS VALDA BIEN EMPLEADA Y A SU DEBIDO TIEMPO DEFENDERA vuestra Garganta, vuestros Bronquios, vuestros Pulmones COMBATIRA vuestros Constipados, Bronquitis, Grippe, Trancazo, Asma, Enfisema, etc. PERO SOBRE TODO Es el mejor medicamento LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA que se venden unicamente EN CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

SE RECIBEN esquelas de defunción y recordatorio en la imprenta, calle de los Caños, 4, hasta las tres de la madrugada.

POSICION VERDADERAMENTE VENTAJOSA La obtendrá persona formal que tenga deseos de hacerse independiente. Se trata de cargo distinguido, estable, con crecidos ingresos. No se precisa conocimientos especiales ni capital. Escribir: Export-Compagnie «Uranus» Valkenburg (Holanda).

Imágenes y altares Para adquirirlos recomendamos los laureados y acreditados talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, 1. VALENCIA

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS ALMONEDAS ALMONEDA todo el piso Lesiad, 6 bajo. COMPRAS COMPRO cuadros antiguos y modernos, telas antiguas, muebles antiguos, bronceos, bronceos, tallas, porcelanas, miniaturas. Galerías Ferreres, Plaza San Miguel, 8, principales. SELLOS colecciones, antiq. en cartas y sueltos, lotes toda importancia. Paga remos valor máximo. Carmen, 16. E. SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPRO cajas registradas; pago muy bien. Precios, 11, teléfono 34-34 M. ENSEÑANZA AUXILIARES Gobernación. Preparación completa. Especial para señoras. Leganés, 8. Academia Anglada Flores. FARMACIA acreditada, grandes rendimientos, centro Madrid. Manuel Conde, Villal, 8. PRESTAMOS MIL PESETAS producen 2,50 diarios, completamente garantizadas. León, 23, segundo. TRASPASOS FRASPASE gran tienda, ración céntrica, mucho tránsito. Razón, Corredora Baja, 27, segundo derecha. FARMACIA acreditada, grandes rendimientos, centro Madrid. Manuel Conde, Villal, 8. HOTEL, todo confort, hermoso jardín, próximo Castellana, vendedores. Centro Compañía Financ. San Bernardo, 18 duplicado. VENDESE recorte chapas aluminio, lotes. Hermanos, 18. AUTOPIANO baratinimo, vend. do. Cava San Miguel, 8; dos a cuatro. BOLSA DEL TRABAJO NEGESITAN TRABAJO LUIS RUIZ, licenciado de la Guardia civil, buena hoja de servicios, informes inmejorables, desea una colocación o una ocupación cualquiera, una portería o guardería. Abadía, 19, patio. MODISTA, sombrerera, inmejorables referencias. Fernández de la Hoz, 4, primero. VIUDA servirá persona sola, cuidar niños; sabe cocinar. Meratón, 42-44, bajo, número 1. AGENCIA DE ANUNCIOS PIANO-TELLO 10, Piamonte, 10

PARA LA TOS y catarro de GARGANTA Y BRONQUIOS CARAMELOS PECTORALES CENARRO. (AL EUCLIFTO Y PINO). CIMA 55 Y 70 Cº FRANK Y ARDÓ. GRAN OCASION Mercedes limousine, recién salido de fábrica, 16/45 HP., sin válvulas, divinamente equipado y a gran lujo, vendo barato por tener necesidad de salir para Alemania. Louis Woll. Calle de las Delicias, 13. SABEN BIEN

MAQUINARIA para el tratamiento y la trituración de minerales, carbonos, cementos, piedras y productos químicos. F. y E. Dallemagne, en IRUN (Guipúzcoa). Minas y talleres de construcción. Chapas perforadas y telas metálicas. Secaderos modernos para orujo, arcilla, arena y todos productos. Aglomeración de carbonos y minerales. PRECIOS SIN COMPETENCIA

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMEQO Y CIA., Jerez de la Frontera